



おにぎり通信

2019年3月2日(土曜) 四ツ谷おにぎり仲間

こんにちは！私たちは毎週土曜日に、銀座・日比谷公園・茅場町・日本橋・東京駅周辺で生活されている方々を訪問しているボランティアグループです。

明日3月3日は耳の日です。3月3日の「33」が「みみ」と読めること、そして「3」が耳の形に似ていることから、日本耳鼻咽喉科学会によって、1956年に制定されました。また、3月3日は電話の発明者であるアレクサンダー・グラハム・ベルの誕生日でもあります。

さらに、3月3日が耳の日になったことから、日本民間放送連盟ラジオ委員会が2008年にこの日を「民放ラジオの日」に制定しました。ラジオは耳で聞くものだからです。

【1月18日(月)福祉行動報告】 どなたもお見えになりませんでした。

次回の福祉行動：3月4日(月)

東京駅丸の内南口地下に朝8時30分までに集合してください。

車輪の前に「おにぎり通信」を持った者が待機していますので、声をおかけください。病院にいきたい方や、体を休めたい方と一緒に福祉事務所まで、ボランティアが同行いたします。

福祉行動は原則として毎週月曜日に行います。福祉行動は参加されるそれぞれの人が、ご自身の希望をご自身の言葉でハッキリと伝えることにより成り立ちます。

最寄の福祉事務所ほか

中央区福祉事務所…中央区築地14-1 中央区役所4階
千代田区福祉事務所…千代田区九段南1-2-3階

まつ
【ひな祭り】

あす かつみっか まつ
明日3月3日は、ひな祭りです。

まつ おんな こ すこ せいちょう ねが いわ へいあんじだい
ひな祭りは女の子の健やかな成長を願う祝いで、平安時代からあります。そ
こ じだい うつ か なか げんざい すがた
の後、時代が移り変わる中で現在の姿になりました。

え とじだいいぜん まつ きゅうれき かつみっか げんざい こよみ かつころ いわ
江戸時代以前のひな祭りは旧暦の3月3日（現在の暦の4月頃）に祝いま
めいじじだい はじ しんれき どうにゅう しんれき かつみっか いわ
したが、明治時代の初めに新暦が導入されると、新暦の3月3日に祝うよう
になりました。

めいじじだいいぜん いご まつ おお へんか
そのため、明治時代以前と以後ではひな祭りにも大きな変化がありました。

たと だいらさま ひなさま かざ かた じだい こと
例えば、「お内裏様」と「お雛様」の飾り方ですが、時代によって異なります。
めいじじだいいぜん だいらさま む みぎ かざ めいじじだいいこう
明治時代以前は、お内裏様を向かって右に飾っていました。しかし、明治時代以降
む ひだり かざ ふうふ た おっと む
は向かって左に飾るようになりました。これは、夫婦で立つときに夫が向かっ
ひだり つま む みぎ せいよう しょうかん えいきょう
て左、妻が向かって右にいる西洋の習慣が影響しているそうです。

だいらさま ひなさま めいしょう じつ あやま せいしき おとこびな
ちなみに、「お内裏様」と「お雛様」の名称は実は誤りで、正式には「男雛」
おんなひな い いったい だいらびな だいらさま ひなさま
「女雛」と言い、一対で「内裏雛」になります。ならばなぜ、お内裏様とお雛様
よ な いっばんか さくし どうよう
という呼び名が一般化しているかということ、サトウハチローが作詞した童謡「うれ
かし ゆうめい
しいひなまつり」の歌詞があまりに有名になってしまったからです。

まつ もも はな かざ じつ もも ろじ さ しんれき
また、ひな祭りでは桃の花を飾りますが、実は、桃が路地で咲くのは新暦だと
かつげじゅんいこう げんざいはなや う もも はな とくべつ おんしつ ぞだ
3月下旬以降なので、現在花屋さんで売られている桃の花は特別に温室で育て
られたものです。



つつ よ お つうしん ほうち ぼこ
おにぎりを包んでいるラップや読み終わった通信は放置せずに、ゴミ箱に
い かたづ きょうりょく ねが
入れるなどして片付けにご協力をお願いいたします。

ひ め あ くだ
おにぎりはかならずその日のうちにお召し上がり下さい。

う と にん こ ねが
受け取るのは、1人1個でお願いいたします。

よ や なかま れんらくさき
四ツ谷おにぎり仲間 連絡先：080-7795-8535
ちよだくこうじまち せい きょうかい
千代田区麴町 6-5-1 聖イグナチオ教会